
PTAポイント制廃止アンケート（回答）2021.5.25

総家庭数 総回答数 賛成 反対

225 160 145 15

賛成意見 早くやめてもらいたいです

強制力が解かれ、負担感なく活動に参加できる。

1年以上体調不良になるほど、苦痛な時間だったため。

文章を読ませていただき、大変素晴らしい考え方だと思いました。

ポイント制と言えども、平等感を感じた事はありませんでした。

廃止に賛成です。

仕事があったり小さい子を抱えていたりと様々な家庭の事情がある中で、

PTAの仕事内容を簡素化し、

オンラインミーティング等積極的に取り入れ、

保護者が関わりやすいPTA環境を作るべきだと思います。

私が経験した海外の小学校では、学級委員長のみ決定し、

イベントごとに保護者にボランティアを募集します。

その時にできる人がやるシステムでした。

"〇年度役員をやらせて頂きましたが、他の家庭とは違い働かなくては生活

が出来ないってながらポイントがあるからやらなきゃとなり正直プレッ

シャーを感じ大変でした。仕事を休まなくてはいけない、でも他で調整が出

来ないなど…

家庭環境によってなかなか難しくなってると思います、

今回のポイント制廃止良いかと思います。"

"このコロナ禍で今までとは違う様々な環境の変化や諸事情がそれぞれどこ

のご家庭にもあると思います。

全てにおいての平等は望めないと思います。

何か良い方法で、今の時代に合ったPTAの運営を望みます"

"賛成反対の選択は正直出来ません

やって下さる保護者の方々が理解し、納得した上で学校の向上に向けて動い

てくれる事にとても有難く思います

何か疑問に思った時、協力が必要な時はこの様な形でスクールメールして頂

ければと思います！"

新しいことに不安はつきものですが、

まずはやってみた方が良いと感じています。

今年度色々準備等で関わる方には苦労をかけますが、

よろしくお願いいたします。



"〇年の時にやりましたが、やりたくなくて2度目以降の集まりの時に連絡つ

かない方がいました。家庭の事情もあると思いますし、やりたくないのにや

らなきゃいけない半強制みたいなのもやはり廃止できるならした方がいいか

なぁと思います。逆にやりたい方もいると思うので、やる気のある人がやる

方がいいものになるのではないでしょうか？

仕事休んだり早退して集まりに参加というのも正直したくないです。"

"ポイント制だと、きちんとPTAの仕事をする方と、忙しくてPTAの仕事がで

きない方とでも、同じポイント数で不平等な事があると思います。

任意だと、不満や不平等な事が少なくなるかな、と思います。"

〇年度、〇〇の方から直接スカウトの電話をいただき

〇〇役員になりました。

簡単だから！と、言われたので引き受けましたが、

聞いていた話と違い、パソコンが必要だったり、、、。

学校で貸してもらって使えると言われても使い方もわからないし平日は毎日

仕事の為伺うことも不可。

任意制ならば断れば良かった、、とも思ってしまいます。

ポイント制だと、そこに割くための時間や労力で、

仕事の時間が少なくなり、子供に対しても、

我慢させてしまうことが増えてしまうためです。そもそもポイントを稼がな

ければならないが、この状況下で、そこにすら入れない。

仕事に支障が出ない範囲での、協力は惜しみません。

"私は子供が〇年生の時に○○をやっていました。仕事をしているので、役

員会の時は仕事を休み、終わり次第出勤でした。

また、○○も兼任しており、役員会の日とは別に〇〇も平日に集まり行って

ました。

正直なところ、私含め仕事をしている保護者にとって、平日の集まりが多い

のは難しいのではと思っていました。共働きも増えていると思うので、任意

制になると非常に助かります。

このような提案をしていただき、ありがとうございます。"

学校のお手伝いはしたいのですが。。。

フルタイムで仕事をしていると平日のPTA活動には参加しにくいです。

授業参観の休みでさえも年休が取りにくい時がありますので。。。

任意制にしていただけるとありがたいです。よろしくお願いします。

PTA 運営に支障がなければ賛成ですが、

毎回、全員でのくじ引きとかになるようでしたら、反対です。

ポイント数を減らし必ず何か一回行うというポイント制は賛成です。



ずーっとポイント制に疑問がありました。

"PTA任意は賛成ですが、年間を通して保護者が必要とする行事など(草むし

りや運動会手伝い)をすべて必要とする人数を上げて

年度始めに役割を決める。全児童の保護者が参加すると一世帯一年に一回く

らいの活動になるので、負担もないし、不平等にならないです。

他の学校で成功しているようです。"

正直、ポイント制を廃止してしまうと、

協力される方がいなくなってしまうのでは？と不安もありますが、

これまで「不要な仕事内容が多かった」

との意見も耳にした事があるので、このタイミングで大きく見直すのもアリ

ではないかな？と思いました。

ポイント獲得制に関しては廃止で良いと思いますが、

完全なる任意にして果たしてやる方がいるのかは不安です。

イベント等も中止され中、子供達が楽しみにしていた行事等、

先生方に負担にならないかも疑問に思う所です。

両親共働きで時間を作れない家庭が多いのが現状だと思います。

なかなか参加できないといううしろめたさも感じます。

任意制にして少しでもその方達には報酬があったほうが良いのではないで

しょうか。PTA費として年にいくらか全校生徒から集金するとか。

"校外活動もそうですが、ずっとものすごく負担に感じていました。

○○で普段の時間もなかなか取れない、仕事も休みずらい状況の中で、必ず

やらなくちゃいけないといけないというのが辛いです。

みんな平等に……と言うのはわからなくはないのですが、

うちのような家庭環境だと正直難しいのが現状です。"

"基本的な考えや提案には賛成ですが…

唐突に賛否を取り、結果を出すのではなく…実際、任意になった場合に、協

力(参加)の意思がある保護者が現時点でどの位いるのかを確認した方が良い

のではないでしょうか？

現況は存じませんが…以前、ボランティア(ポイント加算なし)で召集してい

た大２会は、私が○○をやっていた時は、メンバーを集めるのにとても大変

そうでした。

極めて協力者が少なかった場合…

コロナ禍の今は、出来る範囲で活動という形でも可能かと思いますが、各行

事が再開になった際は、本当に大丈夫でしょうか？

協力者の方々への負担が大きくなり、徐々に協力者が減り、各学年各クラス

内に協力者がいなかった場合、結局は、くじ引き決めになったりはしないで

しょうか？



ただ、やる人が限られて来るのは懸念します。

お世話になっております。

確かに…役員の活動をしているときに仕事をしている方が多く、

活動が負担になっていると感じました。

ポイント制が廃止になった時は、

出来る時に参加させていただきます。よろしくお願いいたします。

"ポイント制で全員平等、一度はやらなければならないのならと、

〇年度の希望表？には出しましたが、

任意制に移行するなら正直他の出来る方にお願いしたいです。

仕事もしており、役員活動の為の休みを取ると子どもの為の休みが取れなく

なる恐れもあります。休みは子ども優先に考えたいです。

集まり等もその間子ども1人で留守番も心配ですし、旗当番も下に小さいお

子さんがいるご家庭等は大変だと思います。

今までポイント制の為にやってこられた方々からのご意見等ももちろんある

と思いますが、私としては任意制にして頂き、出来る時に出来る人が出来る

事をやるというのが一番いいかなと思います。"

"この度はいろいろ考えてくださりありがとうございます。

私の考えとしましては業務のスリム化を行い、

非効率なものや無くても支障のないものについては廃止して欲しいです

広報誌、ベルマークは必要ないと思います

ベルマークについては、学校で必要な物があるのなら、

その都度全校生徒で割って集金して下さい

広報誌も学校の手紙で十分だと思います

旗持ちは地域のボランティアを活用しつつ、必要であれば割り振っていただ

ければやります　　どうぞ宜しくお願いします"

本部以外の役員の活動を完全任意制にすることは可能だと思いますし、

改革には大賛成です。問題なのは本部の役割です。本部だけ存続させるとや

はり負担が集中するし、本部もなくすとなると学校とのパイプ役がなくなっ

て先生たちの負担が増えるのでは、と心配です。市P連などの上位組織は、

脱退しても良いと思いますが、どの程度の影響があるのかがわからないので

なんとも言えません。

説明資料を読み、山口会長が現代の家庭環境について考えてくださった事を

とても嬉しく、そして有り難く感じました。

PTA本部に関わっていない人間が何か意見出来る立場ではありませんが、

こういう考えを伝えて下さるだけでも、全保護者の今後のPTAに対する感じ

方考え方が変わるように思いました。



ポイント制を廃止することに賛成です。

お手伝い出来る所はしますが仕事がシフト制のため、

月に1回必ず学校に行かなければいけないなどが難しいので必ず参加出来る

行事などでお手伝い出来ればとても助かります。

どちらでも良いのですが、私も含め今までポイント制の中頑張ってポイント

を終えた保護者の方は免除して頂きたいです。その内その方々も卒業して行

きポイント制度と言う名が無くなりますから。

"この度はいろいろ考えてくださりありがとうございます。

私の考えとしましては業務のスリム化を行い、

非効率なものや無くても支障のないものについては廃止して欲しいです

広報誌、ベルマークは必要ないと思います

ベルマークについては、学校で必要な物があるのなら、

その都度全校生徒で割って集金して下さい

広報誌も学校の手紙で十分だと思います

旗持ちは地域のボランティアを活用しつつ、必要であれば割り振っていただ

ければやります　　どうぞ宜しくお願いします"

"係りも含めポイント制に反対。

兄弟でまたポイントをやり直すのもどうかなと思います。

少子化と言われ、仕事をしなければいけない環境の中子どもを多くもつ方に

負担がいくのはどうかなと前々から思っていました。"


